

antander, un mes... 8 rs.  
 trimestre... 21 »  
 Provincias, 3 meses... 22 »  
 Ultramar 6 meses... 104 »  
 Extranjero, 6 meses... 104 »  
 Numeros sueltos, 2 cuartos.

# LA VOZ MONTAÑESA

San Francisco, 30, principal  
 Se admiten anuncios y comu-  
 nicados a precios conven-  
 cionales.  
 La correspondencia dirijase  
 al Director.

Diario político, de noticias y comercial.

TERCERA EPOCA.—AÑO VI.

Santander.—Sábado 30 de Marzo de 1878.

NÚM. 1029

## ADVERTENCIA

El anuncio correspondiente al *Fé-  
 nix Español*, que apareció ayer en  
 este mismo sitio, no tiene efecto has-  
 ta el día primero del próximo Abril.

## CARTA DE PARIS.

Al fin es conocido el famoso tratado de paz  
 firmado en San Stéfano, que venia siendo la  
 pesadilla de todos los políticos, hoy que todo  
 el mundo se interesa más ó menos directamen-  
 te en las consecuencias de la guerra turco-  
 rusa.

Difícil es penetrar en su verdadero sentido,  
 pues que aparte de la descripción detenida de  
 las nuevas fronteras y del deslinde geográfico  
 de los Estados, hay sin embargo cláusulas que  
 dejan entrever un deseo de ocultar las conse-  
 cuencias futuras de este tratado, que más pa-  
 rece una alianza para resistir á las acciones  
 exteriores, que una satisfaccion entre los bel-  
 gerantes.

Entre todos los artículos del tratado figura  
 uno, sin embargo, que es más significativo  
 que todos los restantes y muy propio para des-  
 pertar serias inquietudes. La última parte del  
 artículo 29 dice así: «La conclusion oficial de  
 la paz queda reservada; estos preliminares  
 ligan, sin embargo, á la Rusia y á la Tur-  
 quía desde el momento de su ratificacion.»  
 No es menester, en efecto, ser muy penetrante  
 para comprender que este solo artículo repre-  
 senta la decision firme de la Rusia de llevar á  
 cabo sus propósitos aun en contra de la opi-  
 nion de algunas naciones del continente. En  
 este solo artículo se vé claramente retratada  
 la arrogancia provocativa con que el príncipe  
 de Gortschakoff trata á la Inglaterra. No es  
 extraño: cuando las primeras noticias acerca  
 del tratado de paz comenzaron á circular, la  
 opinion se alarmó en Inglaterra; la Rusia cre-  
 yó que detrás de las belicosas manifestaciones  
 de la prensa y del país se hallaba la declara-  
 cion de guerra inmediata. Ha pasado tiempo;  
 algunas de las cláusulas del tratado han sido  
 conocidas; Inglaterra se ha limitado á fundir  
 cañones y proyectiles, llevar su escuadra á  
 Oriente y después... nada. En tanto, la opi-  
 nion en Inglaterra se dividia: una gran parte  
 del país se decidia por la política neutral y el  
 gobierno quedaba en la expectativa.

La Rusia, en tanto ha afirmado sus alianzas  
 con Alemania, hace cada dia mayor la distan-  
 cia que separa el gabinete de Viena del de  
 Londres y aumenta sus exigencias en propor-  
 cion de la pasividad de que Inglaterra se halla  
 poseida.

El resumen de la conducta política de la  
 Rusia puede hacerse en estas palabras: liber-

tad completa de arreglar á su placer el mapa  
 de la Europa Oriental. Inútil es decir, por  
 consiguiente, que la intervencion de las po-  
 tencias signatarias del tratado de Paris es con-  
 siderada como inútil y que á evitarla tienden  
 todos los esfuerzos del gobierno del Czar. Lo  
 más que la Rusia piensa conceder á las demás  
 potencias, es el derecho de discutir cada una  
 de ellas aisladamente tal ó cual cláusula del  
 tratado, pero reservándose ella el derecho de  
 someterlas ó no á la discusion.

Como se vé, esto equivale á tolerar por car-  
 tesía una intervencion sin resultado alguno,  
 pero no á conceder veto á las potencias. La  
 reunion del Congreso parece hoy, dadas estas  
 circunstancias, bien problemática, y tanto es-  
 ta como todas las gestiones diplomáticas ac-  
 tualmente entabladas no parece obedecen á  
 otro fin que el de ganar tiempo, en tanto que  
 la Rusia se dispone á una nueva campaña.

La Rusia prosigue, en efecto, haciendo sus  
 aprestos militares y solicitando por todos los  
 medios imaginables las alianzas en el Asia  
 central. Quizá es esto más grave que todo lo  
 que hasta el presente ha ocurrido en Europa.

En la India se publican en efecto varios pe-  
 riódicos en inglés, que sirven á las necesida-  
 des de los colonos europeos; pero al mismo  
 tiempo, segun la estadística, hay más de tres-  
 cientos periódicos publicados en los dialectos  
 del país, que excitaban constantemente á las  
 muchedumbres á la revolucion y á la guerra  
 contra el extranjero. Inglaterra no se habia  
 preocupado de este hecho, hasta que reciente-  
 mente ha establecido la garantía de la fianza  
 pecuniaria para la prensa indígena de la In-  
 dia. Si se advierte que la mayor parte de las  
 poblaciones de la India son musulmanas, se  
 comprenderá cuán fácil es excitar su fanatismo,  
 hoy que la Turquía espía su nécia credu-  
 lidad en el apoyo de Inglaterra, y producir  
 á esta última una complicacion de gravedad  
 inmensa y de difícil remedio.

De otra parte Austria se halla lisonjeada  
 por las especiales consideraciones de que es  
 objeto por parte de la Rusia. Así lo revelan  
 las frases amistosas que el conde Andrassy ha  
 consagrado últimamente á Bismark, con  
 cuya política se halla identificada la del gabinete  
 de Viena. Esto es exacto en efecto, el conde  
 Andrassy substituyó al baron de Beust en el  
 ministerio, solo para satisfacer las exigencias  
 del momento, que imponian una política ale-  
 mana. Si esta dejase de merecer la confianza  
 del emperador, la política de Andrassy, fun-  
 dada en la alianza de los tres emperadores, no  
 tendria razon de ser alguna, y una crisis seria  
 la consecuencia de este cambio, cuya trascen-  
 dencia se puede fácilmente comprender.

En Viena se espera llegar á un arreglo pa-  
 cífico con la Rusia, que permita la rectificacion  
 de fronteras sin mengua para el Austria.  
 Esta calma desconcierta por otra parte al ga-

binete de Londres, que quizá hubiera intenta-  
 do una accion, de hallarse sostenido por el  
 Austria.

La Rumania ha roto toda relacion con la Ru-  
 sia á consecuencia de la deslealtad de ésta,  
 que se posesiona de la Besarabia, y deja á la  
 inteligencia ulterior la indemnizacion de guer-  
 ra que habrá de dársele. La Rumania, en efec-  
 to, que ha hecho sacrificios costosos para ayu-  
 dar á la Rusia en la campaña, ella, á la que  
 debieron los soldados rusos gran parte del éxi-  
 to en los ataques contra Plewna, no recibe  
 más que su emancipacion como premio, en  
 tanto que la Besarabia queda trasformada en  
 provincia rusa.

Inútil es insistir sobre este punto, que da  
 una medida de la ambicion sin limites de la  
 Rusia, que hoy, vencedora, despoja á sus alia-  
 dos de la parte que les corresponde en la in-  
 demnizacion de guerra. En consecuencia, la  
 Rumania ha declarado que se niega á recono-  
 cer el tratado de San Stéfano, á aceptar su in-  
 dependencia de manos de la Rusia y á tolerar  
 el paso de los rusos durante la libre ocupacion  
 de la Bulgaria.

En tanto, el príncipe de Bismark desempeña  
 el papel de conciliador entre la Rusia y la  
 Inglaterra para evitar las consecuencias que  
 pudiera tener la no aprobacion del tratado de  
 paz por parte del gabinete del Reino Unido;  
 el Canciller del imperio propone que se some-  
 ta á discusion todas las cláusulas del tratado,  
 excepto la que se refiere á la indemnizacion de  
 guerra, y la que toca á la nueva Constitucion  
 de la Bulgaria. Inútil es decir que esta base  
 será muy difícilmente aprobada por la Ingla-  
 terra, cuya susceptibilidad se halla herida por  
 la conducta de la Rusia. Esta, en cambio, se  
 propone interpelar al gabinete inglés apro-  
 pósito de la presencia de su escuadra en el mar  
 Mármara, creyendo que ha llegado el momen-  
 to de que desaparezca ésta, que el príncipe de  
 Gortschakoff juzga ostensible provocacion.  
 Los periódicos oficiales rusos se expresan en el  
 mismo sentido, juzgando que no hay motivo  
 alguno que autorice á una potencia á satisfa-  
 cer su amor propio, oponiéndose á la conclu-  
 sion de una paz que toda Europa desea.

Las últimas noticias confirman, sin embar-  
 go, la resolucion enérgica del gabinete inglés  
 de no aceptar el Congreso, si no asisten á él  
 las siete potencias signatarias del tratado de  
 Paris.

La situacion parece definitirse con sólo indi-  
 car que los rusos poseen en el Bósforo dos na-  
 vios, cada uno de los que contiene seis barcos  
 porta-torpedos.—C.  
 Paris 27 de Marzo de 1878.

## Ecos políticos.

En la órden militar de la plaza de Madrid  
 correspondiente al dia 26 se manda que dos

soldados del cuerpo de ingenieros, con armas  
 y municiones, den el servicio de guardia de 24  
 en 24 horas en la casa particular del capitán  
 general de aquel distrito, Sr. Primo de Rivera.

Si esa determinacion ha sido tomada para  
 precaver la repeticion de petardos como el que  
 se encontró á la puerta de su domicilio, nos pa-  
 rece que la órden debia de hacerse extensiva  
 á todos los habitantes de la villa del oso por-  
 que todos están expuestos á volar á impulsos  
 de la dinamita, á juzgar por la frecuencia con  
 que se repiten los atentados.

Pero si obedece á otro género de considera-  
 ciones no hemos dicho nada.

De nuestro servicio particular, fecha 27:

«Los representantes de las provincias marí-  
 times en su reunion de esta tarde han nom-  
 brado una comision compuesta de los senado-  
 res Paz, Torrecilla y los diputados Diaz Her-  
 rera, Vierna, Rute y Ameto, para que inme-  
 diatamente se acerquen al Sr. Canovas y mi-  
 nistro de Hacienda y les den cuenta del pro-  
 yecto de bases acordadas por aquellos repre-  
 sentantes, encareciéndoles á la vez la necesi-  
 dad de que en seguida se planteen para me-  
 jorarla situacion de dicha industria.»

Celebraremos que consigan su loable pro-  
 pósito sin las lamentables moratorias que sue-  
 len sufrir en España todos los asuntos admi-  
 nistrativos.

Leemos en *Los Debates*:

«¿Qué opina Vd. sobre la nueva ley de  
 Imprenta? preguntó hoy en el Senado un mi-  
 nisterial á cierto amigo nuestro, periodista por  
 más señas.

—Yo le diré á Vd., contestó nuestro amigo.  
 Cuando la guerra con los franceses, sitiaron nes-  
 tos á la ciudad de Valencia. Reunieron en  
 tan grave apuro el ayuntamiento y las perso-  
 nas más ricas del pueblo, entre las cuales que-  
 dó dormido de confusion y pesadumbre un  
 confitero que entendia mas de ramilletes que  
 de disturbios políticos. Iba diciendo cada uno  
 en la Asamblea su opinion como mejor lo en-  
 tendia. Llegada que le fué su vez á nuestro  
 hombre.—y Vd., le dijo, sacudiéndole del  
 brazo el que á su lado tenia, que piensa? —Si,  
 ¿cual es su opinion de Vd.? preguntaron todos  
 a un tiempo; á cuya pregunta contestó despa-  
 rando y todo despayorido el confitero:

—¡Mi opinion sí, mi opinion, señores, es...  
 que Dios nos asista!»

Efectivamente; no se puede decir otra cosa  
 de la nueva ley de imprenta que quiere rega-  
 larnos el Sr. Romero Robledo.

tado á su rey en las continuas guerras que  
 D. Sancho habia sostenido, ya contra los ára-  
 bes ayudando al rey de Castilla, ya contra es-  
 te mismo rey que aspiraba á la posesion de  
 aquella corona.

Huérfanos el conde y su hermano Ruy de  
 Lerin, desde edad temprana, habian reunido  
 en un solo amor el que debian á sus padres  
 y el que ellos se debian como hermanos. Am-  
 bos se amaban, pero se amaban con ese amor  
 que resiste á todas las pruebas ó se convierte  
 en odio, tanto más profundo, cuanto más in-  
 tenso sea el amor que anide el uno para el  
 otro.

Desde niños, desde que estaban encargados  
 á un ayo nombrado por el rey, nadie habia  
 dejado de verlos juntos, ni en sus juegos, ni  
 en sus paseos, ni en sus correrías, hasta el  
 punto de decir el ayo al rey: «Los señores de  
 Lerin, darán gloria al rey y á la fé; que son  
 valerosos, é buenos, é se aman como Orestes é  
 Pilades.»

Pero este amor debia convertirse en el más  
 profundo odio.

Dos años hacia que el conde de Lerin habia  
 salido de la tutela del rey, dos años que ambos

## EL FRATICIDA.

La tradicion que voy á contaros, la oí nar-  
 rar á un anciano labrador de la comarca en  
 donde acaeció y más de una vez al referirla,  
 en algunos de sus pasajes, creí ver un fantasma,  
 una sombra extraña y horrible que crispa-  
 ba mis nervios y me llenaba de hondo  
 pavor.

Azorado, volvia continuamente la cabeza y  
 abria desmesuradamente los ojos, creyendo  
 sentir, ya que no ver, al héroe de esa lúgubre  
 leyenda.

Llenaos de valor y pasad la vista por las si-  
 guientes líneas, si quereis conocer la tradicion  
 que oí contar hasta el fin á pesar del miedo  
 que me dominaba.

El conde de Lerin era uno de los más pode-  
 rosos feudatarios de la corona de Navarra y  
 uno de los que mayores servicios habian pres-

## A ELOISA.

(EN SU ALBUM.)

Pide versos tu boca galana  
 primorosa beldad castellana  
 del rico Pisuerga la ondina gentil;  
 Versos pide, y levantas la frente  
 cual cielo esplendente  
 que queda sin nubes  
 ido el sol á Occidente á morir.  
 ¡Versos yo, que entre espinas camino!  
 ¡Versos yo, que perdido ya el tino,  
 voy sin rumbo del mundo en el mar!  
 No te burles, por Dios, de mi suerte  
 morena, y advierte  
 que vivo entre penas,  
 sin calma, sin aire, sin dicha, sin paz!  
 Virgen pura de candidos sueños,  
 de ardiente mirada, de labios risueños!

Y está tanto más justificada la frase cuanto que por dificultades que ha opuesto la ordenación general de pagos á que se abonen al señor Melendo sus haberes como fiscal de imprenta, se ha acordado, según nuestras noticias, que se le pague del fondo de calamidades públicas!

Sabemos que varios diputados de la mayoría que hasta aquí han votado con el gobierno, se manifiestan poco conformes con la conducta de este y no titubean en asegurar sin reservas, que no pasará mucho sin que se vean obligados á obrar en sentido contrario; pero también sabemos que á pesar de todo, el señor Cánovas les hará entrar en cintura, con esos admirables recursos de persuasión que todo el mundo le reconoce.

No hay que darle vueltas. El señor Cánovas caerá, sin que influya para nada la descomposición de la mayoría, cuando venga el buen tiempo, que, según el calendario, ya está próximo.

Después de haberse declarado indiscutible la cuestión del hipódromo, hace un colega esta pregunta:

«¿Qué ocurre con los industriales que han suministrado material para el hipódromo, y con los que han ejecutado obras en él?»

«Ahora salimos con esas? ¡No le habrá pesado ya pocas veces al señor conde de Toreno meterse á protector de la ganadería!»

Nosotros creíamos que lo del hipódromo era ya cosa terminada, pero por lo visto todavía tiene cuerda para rato.

Desgraciadamente, por mucho que se revuelva el asunto, los millones empleados en la pista,

**Esos, ¡no volverán!**

Dice un periódico constitucional:

«Sigue la cuestión del Sr. Silvela (D. Francisco) á la orden del día.

Los periódicos no están de acuerdo en una circunstancia que no deja de tener alguna significación, pues mientras unos aseguran que el Sr. Silvela, antes de pronunciar el discurso, almorzó con el señor presidente del Consejo de ministros, otros afirman que no hubo tal almuerzo.

Nosotros sospechábamos que el Sr. Silvela había almorzado con las oposiciones.»

Total.—Que mientras unos almuerzan, otros se comen la partida.

Los estudiantes de la universidad de Granada quisieron dirigir á D. Nicolás Salmeron el siguiente despacho telegráfico, autorizado con 400 firmas:

«Al doctor D. Nicolás Salmeron y Alonso, Rue Vaugirard, 16, Paris.

Los estudiantes de la universidad de Granada en su inmensa mayoría, lamentando el injusto olvido de la llamada estudiantina española, saludan con profundo respeto al ilustre

filósofo, honor del profesorado español y gloria de su patria.»

El gobernador de Granada parece que no permitió la circulación de este telegrama, en lo cual hizo perfectamente, porque habiéndole permitido, quizá no lo sabrían más que el señor Salmeron y los firmantes, al paso que ahora lo sabrá toda España, puesto que se publicará en casi todos los periódicos.

No se les puede negar á los gobernadores canovistas que son precavidos y agudos; sobre todo, agudos.

Preguntó el conde de Rascon, en la sesión del 27 del Congreso, qué clase de gente era la que componía las partidas que se dijo habían aparecido en Cataluña y á las que los ministeriales, con la mejor intención, por supuesto, atribuían carácter demagógico.

El ministro de la Guerra contestó que era cierto el hecho; pero que las partidas no llevaban armas ni bandera y que, no bien habían aparecido, desaparecieron inmediatamente, sin que nadie sepa dónde se han metido.

Lo que nadie sabe es de dónde ha sacado el señor ministro de la Guerra que eran partidas no llevando armas ni bandera.

La circunstancia de haber desaparecido, así, sin dejar rastro alguno, ¿no le ha hecho pensar al señor Ceballos si serían ánimas del purgatorio?

Aún se podría averiguar algo sobre esto, preguntando á las columnas que salieron en su persecución si notaron por aquellos alrededores olor á azufre.

**De El Parlamento:**

«Parece que el señor marqués de Orovio, imitando á su correligionario el conde de Toreno, ha indicado al Sr. Cánovas que no está dispuesto á morir por sorpresa, y que si esto se intenta tocará á somaten en las filas de los históricos conciliados.»

Así que se aprueben los presupuestos se lo dirán á usted de misas.

**De La Patria:**

«Dice El Cronista que no habiéndose ocupado todavía el gobierno del tiempo que durarán las Cortes, todo el mundo puede opinar como guste, pues tan cierto puede ser que la actual sea la última legislatura de las Cortes, como que duren los cinco años de que habla la Constitución vigente.

Pero como el sistema que dió origen á este Congreso se deriva de una ley emanada de un Código fundamental no vigente, en buenos principios y ciñéndose á las verdaderas prácticas constitucionales, la continuación de estas Cortes sería un nuevo abuso por parte del Poder ejecutivo.

¡Que haya un abuso más, qué importa á Cánovas!

Recomendamos á nuestros lectores la lectura del siguiente suelto de nuestro apreciable colega festivo El Solfeo. Tiene miga.

«La teoría del dualismo de las personalidades, iniciada por el señor ministro de Gracia y Justicia, hace prosélitos entre las autoridades conciliadas de provincias.

De un pueblo de la provincia de Logroño nos escriben que tenían allí un vecino que era en su pueblo alcalde y en otro inmediato ladrón.

Como alcalde primero, se dedicaba á gobernar conservadoramente su insula.

Como ladrón, penetraba descalzo en las casas ajenas, y una vez sorprendido se refugiaba instintivamente en el pajar.

Los vecinos del pueblo, cuyo era el alcalde, parece que no entienden de dualismo, y condenan enérgicamente la conducta de esa autoridad que deben á la munificencia de la conciliación.

El asunto se halla en sumario y no podemos entrar en más pormenores.

Pero conste que es edificante el espectáculo que ha dado una autoridad conservadora.

Duélenos pensar en la pena que afligirá á El Cronista, que tanto siente las desdichas ajenas, el conocimiento de este nuevo contratiempo ocurrido en casa.»

**Noticias.**

A las cinco de la madrugada de ayer naufragó en la playa del Puntal, de esta bahía, el patache Pasa-Puente, que con cargamento de mineral y procedente de Santoña, entraba de arribada en el puerto, á causa del furioso temporal que reinaba en la costa.

El barco se quedó embarrancado en las arenas, pudiéndose salvar toda la tripulación, gracias á que la marea estaba en descenso y no era fuerte el oleaje.

También entró de arribada el vapor Covadonga, que habia salido antes de ayer de esta bahía con rumbo á los puertos del Mediterráneo.

El barómetro sigue señalando temporal á la hora en que escribimos estas líneas.

Dice nuestro apreciable colega El Comercio de Santander, que en virtud de la mocion del alcalde para que se adopten los medios de remediar los males que afligen hoy á la clase jornalera de Santander, se ha nombrado una comision compuesta de la de Beneficencia y de los señores tenientes de alcalde.

Mucho nos alegramos de que se trate por el ayuntamiento de hacer algo en este sentido, y felicitamos al señor alcalde por su iniciativa, pero no hay que olvidar que el remedio urge y es necesario que se economicen inútiles tramitaciones, para no demorar los acuerdos que exigen las circunstancias.

La Ilustracion Española y Americana ha dado principio á la reproduccion, por medio del grabado, de los cuadros más notables que se han presentado en la Exposicion de Bellas Artes.

Una particularidad hay en la referida reproduccion que le dá doble mérito é interés, la de que los dibujos, en lo general, están hechos por los mismos artistas que han expuesto sus cuadros.

El público ilustrado, que sabe apreciar los esfuerzos de los que se consagran á su servicio, no dejará de considerar en lo que vale el interés que la empresa de La Ilustracion Española y Americana dedica á acontecimientos

tos de la importancia que en sí ha tenido la citada Exposicion de Bellas Artes.

Ha fallecido en Madrid D. Jaime Salvador María, padre político de nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Antonio Sanchez Perez, director de El Solfeo.

Enviamos á nuestro amigo el más sentido pésame por la desgracia que lamenta.

La Academia publica en su último número un precioso retrato de Pio IX, dibujado por el Sr. Balaca y grabado por el Sr. Carretero.

Este importante semanario no desmerece de los mejores de su clase que se publican en las naciones más cultas, y honra la literatura española.

El Figaro da cuenta de una jóven que se ha arrojado al Sena desde el Puente Real. Un marinero que la vió caer se precipitó en su socorro, teniendo la fortuna de salvar su vida. Después de socorrida según su estado necesitaba, fué conducida ante el comisario de policía, y preguntado que le fué su nombre, se supo que era hija del representante en Paris de una de las naciones más importantes de Europa.

La carta que se le encontró escrita en su habitacion indicaba la firme resolucion de poner fin á su vida, pero no se ha podido indagar las razones que la impulsaron á tomar esta terrible resolucion.

El resultado de las operaciones de la quinta hasta ayer en la diputacion provincial, es el que sigue:

Ingresados en caja definitivamente.....	400
Idem en idem condicionalmente.....	86
Idem en idem con recurso pendiente.....	17
Redimidos.....	91
Ingresados en otras provincias.....	6
Voluntarios del ejército.....	7
Idem de la armada.....	26
Idem en carabineros.....	1
Academias Militares.....	2
Total.....	636

Un telegrama de Zanzibar suministra tristes noticias acerca de la expedicion enviada al Africa central por la sociedad de las misiones británicas. El teniente G. Shergold Smith y su compañero N. O. Noel han sido asesinados al dirigirse á Uganda.

Si la noticia se confirma, el número de los mártires de la ciencia que han encontrado la muerte en estas inhospitalarias regiones se ha aumentado con cinco nombres más en el corto espacio de un mes.

La Correspondencia de Barcelona dice que en Calaf y su comarca están los ánimos muy agitados á causa de los rumores que circulan respecto á la aparicion de partidas sublevadas; Decíase en el mismo Calaf, que en la noche del viernes y sábado se habia presentado en aquellas inmediaciones una columna compuesta de unas dos compañías de infantería y cosa de cuarenta caballos, en persecucion; según se afirmaba, de una partida armada que habia proferido algunos gritos subversivos.

Leemos en un periódico de la Coruña: «Dias pasados, cuando se hacia sentir con más fuerza el viento Norte, naufragó cerca de

rival de la Diosa gentil del amor.....  
las lágrimas tristes, piadosa, respeta  
del pobre poeta  
que misero llora  
los crueles rigores del hado traidor.

Tú soñando halagüeños amores  
entre músicas, palmas y flores  
el mundo contemplas cual mágico edén  
mientras yo entre afecciones tiranas  
vigilias insanas  
y lúgubres paso  
sintiendo en el alma mortífera hiel.

No pretendas, deidad peregrina,  
del rico Pisuerga la mágica ondina  
mi triste infortunio llegar á inquirir;  
que el mal que me priva del dulce reposo  
es mal contagioso  
que el alma envenena  
y yo, vírgen pura, te quiero feliz!

Deja, pues, que me mate la pena  
mientras vives graciosa morena,  
de crueles heridas incólume tú.

Mis tristes dolores sin lástima olvida  
que aquí, en esta vida  
sembrada de abrojos,  
jamás se consorcian la sombra y la luz!!  
JOSÉ ESTRAÑA.

**LA PICA.**

Con el hirviente resoplido moja  
El ronco toro la tostada arena,  
La vista en el ginete alta y serena  
Ancho espacio buscando al asta roja  
Su arranque audaz á recibir se arroja,  
Pálida de valor la faz morena,  
E hincha en la frente la robusta vena  
El picador á quien el tiempo enoja.  
Duda la fiera, el español la llama;  
Sacude el toro la enastada frente,  
La tierra escarba, sopla y desparrama;  
Le obliga el hombre, parte de repente  
Y, herido en la cerviz, húyete y brama  
Y en grito universal rompe la gente.

ZORRILLA.

hermanos gozaban en cacerías y placeres de una independencia que hasta entonces no habian disfrutado, cuando el conde de Lerin hubo de obedecer la orden de D. Sancho que le mandaba levantar mesnadas para marchar á la guerra de los moros.

Algunos dias hacia que en los pueblos del condado se murmuraba de los señores de Lerin, porque se les veia apartarse el uno del otro, mirarse con cierto ceño y amenguarse aquel amor que antes los habia hecho famosos.

¿Qué habia pasado? Oigamos la conversacion que tienen Ruy Lerin y una hermosa dama el dia antes de la partida para la corte, en donde debian de reunirse los señores, tercios y mesnadas de Navarra para entrar por tierra de moros con las tropas del rey de Castilla y de Leon y comprenderéis la causa que hacia nacer en su pecho el odio.

La vespertina luz caespicular iba desapareciendo ya por el lejano horizonte, cuando Ruy de Lerin, montado en un brioso corcel y seguido por su escudero marchó por el camino que conducia á Olite.

Dos horas hacia que habian salido del casti-

la isla de Oms una lancha pescadora tripulada por seis personas, las que fueron salvadas por don Santiago Gonzalez, capitán de la polacra goleta San Ciprian, que venia corriendo para tomar el puerto del Aldan.»

De un periódico de Barcelona: «Anteayer acaeció una lamentable desgracia en una lancha que, tripulada por cuatro jóvenes de familias conocidas, y dos remeros de su misma edad, habia salido fuera del puerto.»

A poca distancia de la orilla volcó la pequeña embarcacion, y aunque los botes Gaviota y Chispa salieron en su socorro, no consiguieron más que recoger á dos de los jóvenes y un remero, pereciendo los otros tres.

Posteriormente ha sido extraido el cadáver de uno de los tripulantes, hijo, segun se dice, de un cónsul extranjero, cuyo nombre nos creamos en el deber de callar, por razones que comprenderán nuestros lectores.»

Durante el pasado año de 1877 han atravesado el canal de Suez, en ambas direcciones, 21 buques españoles, con un total de 34.227 toneladas, 3.212 pasajeros y 859 tripulantes, habiendo satisfecho por derechos de tránsito á la empresa 505.209 francos 10 céntimos.

Dice un periódico que el velocípedo está á punto de ser suplantado por el caballo de hierro, invento de un mecánico de Berlin.

El nuevo locomotor, añade, está suspendido sobre dos ruedas de dos metros de diámetro; y el ginete no tiene más que hacer un pequeño esfuerzo para que el caballo, extendiendo sus nervios de acero, se mueva y avance con rapidez vertiginosa.

Fácil de guiar, marchando á la derecha ó á la izquierda, á voluntad, el caballo de hierro, es como la música de Wagner, el vehículo del porvenir.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 28 de Marzo de 1878.

Muy señor mio: Lo dice hoy un periódico; el general Salamanca por tierra y el Sr. Vivar por mar, son, para el gobierno, adversarios tan infatigables que apenas le dan minuto de reposo. Bien es verdad que pudiera haber otros más terribles y que le hicieran más cruda guerra; pero sobran la intencion y la persistencia, cualidades bastantes para mortificar en grado sumo á quienes tienen necesidad de oírles. Comprendo que el diputado, bien impuesto de sus deberes, censure todos los dias y á todas horas á los gobiernos que no procuran inspirarse en la pública opinion y en las necesidades del país; no comprendo que, á título ó con pretexto de tan caros objetos, se estén consumiendo, sobre asuntos baladíes y de ningun resultado práctico, sesiones y más sesiones por el solo placer de darse gusto y tono. ¿Qué ganó, por ejemplo, el Sr. Vivar consumiendo un segundo turno en pró de la interpelacion que explanara el dia antes? ¿Qué fué su discurso más que una rectificacion, bastante pesada, eso sí, del anterior? Y eso aparte del mucho rato que entretuvo á los pocos diputados que le escuchaban, con la lectura, casi casi interminable, de documentos que, ó eran ya conocidos y estudiados, ó no venian al caso: ¿qué logró su señoría con todo ello? Ah! logró, sí, una cosa; logró fatigar á sus oyentes, que á cada momento daban señales de impaciencia, y aburrir al ministro de Ultramar que por precision tenia que estar en su banco. Lo que sucedió, por tanto, era de prever: que, aprovechándose del aislamiento en que los diputados puerto-riqueños y los del centro han dejado en este punto al Sr. Vivar, se despachara aquel á su gusto desautorizando y poniendo á este como ropa de Pascua. Y menos mal si, como daba á entender el Sr. Elduayen, las palabras del diputado no perjudican los intereses de la Isla, que bien pudiera suceder dado el alcance de algunas de las afirmaciones que han tenido que hacerse en el curso del debate. Digo: ¿cuál no seria el disgusto del Sr. Vivar al ver convertidas á la realidad tan tristes suposiciones?

Después del Sr. Vivar, el general Salamanca. Afortunadamente para nosotros, el tiempo vino en nuestra ayuda y pudimos satisfacernos con la sesion marina; el general Salamanca, accediendo á las observaciones de la presidencia, nos dejó para hoy el cuidado de oírle disertar sobre justicia militar que tratará, segun mis noticias, con bien escasa consideracion. Por de contado que no lo sufrirá con la santa resignacion de Job el señor ministro de la Guerra, que tiene la obligacion de defenderla como primer magistrado del ramo, y excuso, por tanto, decirle que se cruzarán de uno á otro blanco risitas y alusiones, aquellas risitas y alusiones que tan agradablemente suelen entretener, cuando no son extremadamente pesadas, á todos los asistentes á las tribunas. ¿Cuánto celo exagerado! ¡Y cuántas sesiones inútiles, de todo punto inútiles!..

No merecen igual calificacion las que de un tiempo á esta parte se vienen celebrando en el Senado. El protagonista de la de ayer, con motivo del proyecto de ley de imprenta, fué el Sr. Mazo, cuyo discurso ó rectificacion, si no

podiera calificarse de notable en otro sentido, lo seria en el mero hecho de haber logrado sacar de sus casillas al señor ministro de la Gobernacion. Cierta que poca cosa es bastante para hacer salir de tono al Sr. Romero Robledo; pero yo entiendo que, aun así, el dia de ayer fué una excepcion de la regla. Tan duro y contundente estuvo el Sr. Mazo en algunos de sus ataques que el ministro de la Gobernacion hubo de irse por los cerros de Ubeda en busca de los argumentos que en el Senado no encontraba para rebatir los asertos del senador constitucional. El Sr. Romero Robledo se vencerá algun dia que no se hace país ni gobierno con declamaciones y palabras huecas que no tienen valor alguno á fuerza de repetidas y de no probar nada. ¿Cuánto más no valdria sustituirlas con datos, siquiera fuesen oficiales, que es lo que constituye la más sólida de las argumentaciones?

Pero, al fin, se votaron el proyecto de imprenta en el Senado y el de amortizables en el Congreso, no quedando, por consiguiente, de esos destellos de luz que han hecho surgir, más que sombras opacas, esas sombras que van á confundirse para siempre en la eterna noche de los tiempos. Por no haber, ni se hablará siquiera de la disidencia del Sr. Silvela ni de los conatos del Sr. Bagallal. Algunos optimistas podrán creer que hay quien tiene en estudio al Sr. Romero Robledo: Negarlo seria temeridad insigne sobre todo sabiendo como se saben algunos secretos de bastidores; pero por ahora la brújula marca buen tiempo; y bien que se notan en el cielo de la situacion algunos celajes, yo sigo aferrado á mis trece: ni la Pepa está para tafetanes, ni habrá, por tanto, crisis ahora ni en algun tiempo.

Hablando el lenguaje de la verdad, el señor Cánovas es tan afortunado que, las pérdidas que puede sufrir por un lado, los acontecimientos, que no busca, le vienen tan rodados, que fácilmente las compensa por otro.—F.

Paotilla.

Aprovechando Silvela un rato de buen humor, escribió en papel vitela esta frase, que revela todo un mundo de candor en quien ya no tiene abuela.

«Tal es la grandiosidad que nuestros hechos denotan en pró de la sociedad, que las minas no se agotan y por todas partes brotan fuentes de prosperidad.»

Pedí á puntos diferentes datos sobre la materia, y supa con las patentes que en todas partes hay fuentes, pero de hambre y de miseria y de otros inconvenientes.

Y me convencí despues que son las fuentes que dijo el aspirante á marqués como las de aquí, de fijo! que necesitan un mes para llenar un botijol!

Se está ensayando en el teatro Español un drama del Sr. D. Adelardo Lopez de Ayala, titulado *Consuelo*.

¿Consuelo, eh? ¡No hay consuelo que baste á mitigar la pena que causa el ver lo desastrosamente que desespeña usted su papel en la política!

Le aplaudirán; ¿qué duda tiene? pero créame usted á mí, D. Adelardo; el mejor consuelo que podía usted dar al público era entregar la campanilla á Cánovas y marcharse á casa á escribir comedias, que es en lo único que está usted fuerte, dicho sea sin agraviar á nadie, y no porque esté usted delante, que á mí no me gusta ser adulador y lo mismo diria si usted no me oyera.

Apuesto á que ese drama singular de fijo lo escribió antes de ocupar del Congreso el magnífico sillón; pues con discursos como el de Vivar y el de otros diputados de aficien, no se puede una octava improvisar ni es posible tener inspiracion!

Una señorita ha pretendido en Nueva-York una plaza de agente de policia.

Eso es lo que debiamos de ensayar aquí y me parece que habia de dar buenos resultados para evitar los robos.

Lo que es yo, si pasieran una pareja de señoras en cada esquina no tenia inconveniente en dejar abierta la puerta de mí casa.

Un diario con misterio se ha atrevido á revelar que se ha hundido el ministerio de Ultramar.

Con un gobierno como este he llegado á presentir que hasta la region celeste se vá á hundir!

Al Sr. Mencheta, corresponsal de *La Correspondencia de España*, le han agraciado con la cruz de primera clase del Mérito naval.

No sé que relacion hay entre una cosa y otra; pero en fin, ¡quién sabe! ¡Puede que asistiera como corresponsal de *La Correspondencia* á la batalla de Lepanto!

Ya he visto que venciendo mil obstáculos se han colocado al fin los receptáculos, pero ahora faltan unas inscripciones para que no ocurran equivocaciones, pues hay alguno aquí que ya recela que son las fuentes de que habló Silvela, aunque á mí me parecen contruidos ¡para hacer embutidos!

—¿Vienes al café?  
—No. Ya no se puede ir. ¡Se ha puesto todo por las nubes!  
—Hombre!..  
—Lo dicho; ayer cuatro vasos de cerveza me costaron ocho reales.  
—Te costarian una peseta.  
—No señor, dos; una que me llevó el mozo por beberla y otra que me llevó un municipal por dejarla en la calle!

ESPECTÁCULOS.

Teatro de los *Automatas* calle de los *Papanotas*: El drama cómico mímico titulado: ¡NOS APLASTAN! Baile nacional.—La pieza en un acto titulada: TODO VÁ PERFECTAMENTE Ó LAS DELICIAS DE JAUA. Se está ensayando una obra bíblico-sério-fantástica que se titula: ¡EL DILUVIO! ¡y todo se llena de agua!

TELEGRAFÍA PARTICULAR DE LA VOZ MONTAÑESA.

Lóndres 29 (5-30 t.)

El gobierno ha llamado á las milicias de las reservas mandando preparar buques para los transportes.

Austria y Rusia hacen por su parte extraordinarios preparativos.

La situacion es gravísima y ha venido á complicarla más la dimision de Derby.

Cambio con Madrid 48-35.

Madrid 30 (2 m.)

El consolidado interior cerró á 12-92.

Fabra.

BOLSA DE PARIS.

3 por 100 francés, 70-25. Exterior español, 12 1/2. Amortizable, 29. Consolidado inglés, 94 3/8.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Primero de España, 100 ts., c. Anagoleaga, de Bilbao, con 972 barras hierro á D. T. Gomez,

Id. Besós, 277 ts., c. Garte, de Liverpool, con 15 sacos cacao, 10 cajas tocino y 50 idem jabón á la órden: 39 bultos quincalla, tejidos y otros efectos á los Sres. Hornilla y Lecuna: 33 id. tejidos hilaza y otros efectos á D. José M. Zorrilla: 18 id. id. id. á D. R. Rodrigo: 62 idem quincalla á los Sres Gomez y Aparicio: 14 id. droguería á los Sres. Amieva Saro y compañía: 8 id. quincalla á D. M. Cabrero: 9 id. id. á D. A. Conrad y compañía, y otros para varios.

Patache Isabelita, 60 ts., c. Corostola, de Bayona, con 15.000 tablas á D. I. Mier.

Id. Salvador, 18 ts., c. Garcia, de Rivadesella, con 39.000 anelas á D. A. Sierra.

Id. Pasapuentes, 38 ts., c. Fernandez, de Bilbao, con 50.000 kilógs, mineral hierro á la órden.

Barca Estrella, 440 ts., c. Mendezona, de Manila, con 2.663 fardos tabaco para la Hacienda.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Vasco Andaluz, 240 ts., c. Laguna, para Sevilla y escalas con 76 sacos harina y otros.

Idem Covadonga, 405 ts., c. Pola, para Barcelona y escalas con 1.570 sacos harina y otros.

¡A los enfermos pensativos!—Unas cuantas palabras sencillas y eficaces á los que padeceis de indigestion y de su acostumbrado acompañamiento la Constipacion Habitual. Necesitais alivio sin postracion, una curacion rápida sin dolor. El medio de obtener ese alivio, de efectuar esa curacion os lo proporcionan las Píldoras Azucaradas de Bristol, unico catártico y aliativo que se conoce para abrir nuevamente los obstruidos conductos del vientre sin desfalecimiento ni dolor, y para devolver al estómago y al higado el vigor que

la enfermedad les arrebató. Este congenial aperitivo no ofende al gusto, ni debilita ningun órgano, ni disminuye la fuerza general. Por el contrario, renueva infaliblemente la salud natural de las funciones digestivas y secretivas. Muy rara vez será necesario llamar al médico en la casa en que se tenga este seguro y suficiente remedio casero.

En todos los casos que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la Zarparrilla de Bristol debe ser tomada con las Píldoras.

En la Plaza de la Libertad

En un kiosko de la armería, se hacen grabados en relieve, incrustaciones, damasquinos de oro y plata y hierro ó acero, gemelos, foforeras, puños de baston, petacas, afleres para corbatas, id. para señoras, pendientes, pulseras y otros artículos que corresponden. 3-1

Kiosko de la Dársena, núm, 3

RELOJERO.

D. Manuel Gonzalez, lleva 20 años en las primeras relojerías de España y últimamente en la relojería Suiza de Santander, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios. El Sr. Gonzalez cuenta con buen surtido de máquinas, herramientas y todos los útiles necesarios para componer toda clase de relojes, y garantiza sus trabajos por un año. 4-1

DÉRSENA, KIOSKO NÚM. 3.

ANUNCIO.

Se arrienda una casa con buenas disposiciones para establecimiento fonda en el pueblo de Boó, situada entre el ferro-carril y la carretera pública.

Tambien se arrienda otra casa conocida por de la Regata, en el pueblo de Solares, inmediata al establecimiento de baños y al sitio del ferrial, en condiciones para servir de fonda ú otra clase de establecimiento á que se la quiera destinar.

Y se venden, ó cambian, por fincas rústicas más inmediatas á esta ciudad, dos casas unidas que pueden formar una, radicantes en la villa de Santillana, calle del Canton, con 1.950 piés superficiales de huerta.

Los que gusten tratar de estas fincas, pueden dirigirse á su propietario D. Ramon Perez del Molino, en Campo-giro, (cerca de Santander). 4-1

Taller de guarnicionería.

Guarniciones para tronco y limonera, de todas clases y precios. Gran surtido de útiles de limpieza y cuanto concierne al ramo. Sillas para montar, de señora, caballero y niño, de todas formas y precios.

Taller de efectos de viaje

Enorme surtido en maletas de todas clases, sacos de noche, carteras de viaje, cabas de señora, etc.

Taller de zapatería.

Grandioso surtido de calzado para señora y caballero, confeccionado á medida, de la mejor clase y más bonita forma que se conoce.

Además de la grande y constante existencia, cuando el comprador así lo desee, puede hacerse á gusto del mismo:

En quince dias, un tronco de guarniciones.

En ocho idem, una limonera.

En veinticuatro horas, uno ó más pares de botas,

Los precios baratísimos á que esta casa vende, y la buena calidad de sus productos, son una garantia para el comprador. Se hacen composturas en todos los artículos mencionados. 30a6

Talleres de Mieres,

SAN FRANCISCO, 28, SANTANDER.

BRUNO CIA.

Afinador de pianos y armoniums.—Calle de San José, 3 duplicado, piso 3.º

Nueva fundicion de hierro

Se fabrica toda clase de piezas de hierro fundido en la que han instalado los Sres. Roviralt y Lopez en el nuevo edificio que recientemente han agregado á sus talleres de fundicion de metales y maquinaria.

Se compra en el mismo establecimiento hierro colado, en chatarras.

Se traspasa una taberna con

pocas existencias y precio arregtado, situada en el mejor punto de esta ciudad, por tener que ausentarse su dueño.

Informarán en la misma calle de la Libertad, número 3.

Liquidacion

Habiendo pensado en disolver la sociedad, Viuda de Escandon e hijos, han determinado los socios, proceder á una liquidacion de casi todos los muebles y efectos de tan antiguo como acreditado establecimiento, y con tal motivo, avisan por medio de este anuncio, para que las personas que quieran, acudan á la calle de San Francisco, número 27, piso 1.º, de la derecha donde podrán comprar lo que gusten con ventaja y economia.

ESTABLECIMIENTO GENERAL DE PRESTAMOS

Trasladado provisionalmente con motivo del incendio á la calle de la Compañía, núm. 11, se ha instalado nuevamente en el número 20, de la misma calle piso principal derecha.

Solfeo y piano.

Una profesora, alumna que fué del Conservatorio de Madrid, da lecciones en su casa y en la de sus discípulas.

Calle de Magallanes y Peñas-Redondas, número 6, principal. 3-3

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA. Calle de M. Ortiz de Guinea. San Francisco, 29



SINTOMAS GENERALES QUE EXPERIMENTAN LOS QUE PADECEN DE LA TÉNIA Ó LOMBRIZ SOLITARIA.

Dolor de cabeza casi continuo.—Demacracion.—Constipados frecuentes.—Sueño intranquilo.—Palidez.—Inapetencia.—Náuseas por la mañana.—Ruido ó movimiento en el estómago, nacido en el lado izquierdo y en el hipocondrio del mismo.—Entrenimiento y otras veces diarrea.—Accidentes.—Hemorragias por las vías superiores ó inferiores.—Estos síntomas son los que más comunmente experimentan los pacientes. A veces no se presentan algunos de los indicados, y sin embargo existe la Tenia. Otras veces la existencia de esta ser va acompañada de padecimientos tan variados, que sería imposible fijarlos aquí.

En los folletos, que se reparten gratis, constan los nombres y domicilios de los pacientes curados, y los ejemplares de las Tenias expulsadas pueden verse en el gabinete del Sr. Gisbert.—Se reparten gratis los folletos en la penquería de D. Pedro Buchs, San Francisco, 23, principal, y en la farmacia del Sr. Ruano, Muelle, 6.

Calle de Atocha, 111, segundo, Madrid.

## REUMA

Su pronta y radical curacion con el *Bálsamo antireumático de Surinam*, medicamento hace tiempo comprobado en diferentes y numerosos casos de padecimientos crónicos y agudos, particulares ó musculares. Depósito central para es a capital y su provincia, Farmacia del Sr. Vega, Plaza Vieja, 4. 2s

### Becciones á domicilio.

Ha llegado á esta ciudad, procedente del extranjero, A. Moyer, profesor de piano, con el fin de establecerse en ella, si se le presenta trabajo de su arte. Dirigirse al Café Cantante EL BRILLANTE. 3jsm2

### LASPILDORAS



VEGETALES AZUCARADAS

### DE BRISTOL

El medicamento anti-bilioso más poderoso que se conoce, garantizándose que sólo contiene sustancias vegetales. La Podofilina y Leptandrina constituyen sus principios activos. Son un antídoto infalible contra la Jaqueca, Flatulencia, Gastritis, Cardialgia, Indigestion, Dispepsia, Congestion del Hígado, Dolor de Costado ó de Espalda, Constipacion del vientre, Almorranas y para toda complicacion del Hígado, Estómago y Riñones. De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Ferrer y Batlle, Barcelona.

### Importante

En la calle de Viñas, número 6, se vende un espacioso almacén, con patio y pozo. Informarán calle del 24 de Setiembre, 8 pra. 12—11

### NUEVA CREACION

Perfumería **IXORA** Breoni

**ED. PINAUD**

37, boulevard de Strasbourg, 37 PARIS

- Jabon..... de **IXORA**
- Esencia..... de **IXORA**
- Agua de Tocador... de **IXORA**
- Pomada..... de **IXORA**
- Acete..... de **IXORA**
- Polvo de Arroz..... de **IXORA**
- Crema..... de **IXORA**

### APARATOS ELÉCTRICOS

ILDEFONSO SIERRA Constructor. Especialidad en electro-medicinas, campanillas eléctricas, para-rayos, tubos acústicos, objetos para grabadores.—Lobo, 8, duplicado. Madrid.—Catálogos gratis.

### PERLA DE CANTABRIA

FÁBRICA DE CHOCOLATES AL VAPOR DE FELICIANO GARCIA DIAZ. COMERCIO, 7. TORRELAVEGA.

Conocidos son del público los buenos chocolates que desde hace muchos años vienen elaborándose en esta casa. Hoy con nuevos artefactos, han mejorado notablemente, cabiéndole la satisfaccion á su dueño de poder competir con los de las principales fábricas en sus respectivos precios.

Los pedidos y tareas de encargo para la poblacion se sirven á domicilio.

Hay además fábrica de cera, de diferentes clases y precios.

## RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO

# JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT

PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el **JARABE DE BRIANT** como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Grippe, los Resfriados, los Catarros, etc.—Este Jarabe no fermenta nunca. Exijase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor: Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Extranjero.



### VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

## PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander 20 de cada mes Y de Coruña (escala) el 21 de id.

PASAJE DE TERCERA CLASE POR 35 duros.

PRESTAN ESTE SERVICIO LOS VAPORES

A. Lopez, Guipúzcoa, Comillas, Mendez-Núñez, Puerto-Rico, Isla de Cuba, España, Santander, Gijon, Coruña, Habana, Ciudad Condal y Alfonso XII.

Estos mismos vapores salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes. Consignatarios en Santander, Sres. Ancael B. Peraz y Compañía.

## ROB BOYVEAU LAFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St-GERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau Laffecteur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, asi como del yodo cuando se ha tomado con exceso.— En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-GERVAIS, Paris, 12, calle Richer.

### Sumario: Reseña histórica de la mujer.—

Historia de la prostitucion.—Estudio fisiológico de la mujer.—Por qué se extravía la mujer?—Causa y medicina de las pasiones.—El amor.—Opinion de algunos escritores acerca de la mujer.—El matrimonio.—Historia de la mujer obrera.—Educacion de la mujer.

# LA MUJER

DEFENDIDA POR E. RODRIGUEZ-SOLIS LA HISTORIA, LA CIENCIA Y LA MORAL (Estudio crítico)

Esta nueva é interesante obra se halla de venta, al precio de DOS pesetas, en la Administracion de *El Imparcial*, en las principales librerías de esta ciudad, y en casa de su autor, Esgrima, 11, 3.º, Madrid.

### ASMA

Aliviada y curada por medio de los

## CIGARRILLOS INDIOS

DE GRIMAULT Y C<sup>o</sup>, FARMACÉUTICOS EN PARIS

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vías respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laríngea.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

### ENFERMEDADES DEL PECHO

curadas con el

## JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL

DE GRIMAULT Y C<sup>o</sup>, Farmacéuticos en Paris

Este Jarabe es el mas conocido, el mas antiguo y el que produce los resultados mas rápidos y satisfactorios. Engañan al público los que no lo dan en un frasco oval y el *JARABE CALOR DE ROSA* con la firma GRIMAULT Y C<sup>o</sup>. Calma la tos, hace desaparecer los sudores nocturnos, cura las bronquitis, las catarros, la consumption, la tisis y corta la fiebre ténia, que destruye las raíces del enfermo.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

### A LOS FABRICANTES DE HARINAS

Aspiradores para sacar (ó quitar) la humedad de las muelas, con tubos de aspiracion dobles para evitar la condensacion del aire.—Precios, de 20 á 25 duros cada muela; trasporte y colocacion, por separado.

Escribir á Mr. Eugenio Guibour, carpintero modelista, calle del Marqués del Duero, núm. 16, Barcelona.

### Se arrienda

Un horno de cocer pan con todos los enseres necesarios, situado en la calle de San Fernando, núm. 28.

Informarán en la calle de Bebedo, almacen de Ondarra. 6—4

### GUIA

CONSULTOR É INDICADOR

DE SANTANDER Y SU PROVINCIA POR

D. Antonio M. Coll y Puig.

Este interesante libro, que contiene cuantas noticias y datos pueda necesitar el viajero, como el comercio, la industria y la agricultura, respecto de esta provincia, se halla de venta en los puntos siguientes:

Plaza Vieja.—Almacen de papel y objetos de escritorio de D. Evaristo Lopez Herrero.

San Francisco, 30.—Librería de D. Luciano Gutierrez.

## Interesante

### PARA EL CLERO

D. Modesto Martin, que habita en la casa del café del Occidente, piso segundo de la izquierda, compra al más alto precio y paga en el acto, los haberes del clero que tienen pendientes de cobro, ó sean los correspondientes á la época anterior al 1.º de Enero de 1875.

Los señores curas que deseen negociar ó vender dichos atrasos, que en su dia les han de satisfacer en papel de la Deuda, conforme está dispuesto en el artículo 2.º de la ley de 21 de Julio de 1876, pueden pasar por la casa del referido Sr. Martin, en la confianza de tomar el dinero inmediatamente á mejor precio que al que por algunos agentes se les tiene ofrecido, limitándose este á una pequeña utilidad, cuyos gastos al negociarse los títulos habian de ser próximamente iguales para los interesados. 30—3

### Vino legítimo

DE JEREZ.

(de las bodegas de D. M. Mira.)

Se vende en el escritorio de Don Andrés Lanuza, Muelle, -31.

## LA ACADEMIA

Un periódico de modas con grandes rebajas á los suscritores.

ILUSTRACION UNIVERSAL TOMO III

500 grabados al año, algunos de grandes dimensiones.

Madrid — OFICINAS — Mayor, 85

Dirígenla los académicos Tubino y Rada, y colaboran en ella Alarcón, Arnao, Balaguer, Barbieri, Barrantes, Blasco, Campoamor, Cánovas, Canete, Castelar, Fastenrath, Duro, Fita, García Gutierrez, Giner, Grialo, Hattenbusch, Herran, Madrazo, Manjarres, Martinez Pedrosa, Nuñez de Arce, Palacio, Piralá, Picatoste, Revilla Rios (Amador de los), Ros de Olano, Rosell, Ruiz Aguilera, Saavedra, Salas, Santos, Trueba, Valera, Vicuña, Vidart, Zorrilla, etc., etc.

Dirige la parte artistica el inspirado artista D. Ricardo Balaca, con la cooperacion de unos hábiles dibujantes y grabadores de Madrid y Barcelona.

En seis meses ha hecho *La Academia* lo que otras revistas semejantes no han logrado hacer en muchos años, y es la primera ilustracion escrita en lengua castellana, tanto por lo escogido de su texto, la elevacion de sus miras y lo acertado de su direccion, cuanto por los grabados que honran verdaderamente el arte nacional. No es solo la prensa nacional la que elogia los trabajos de *La Academia*: críticos tan reputados como el eminente Hübner, de Berlin, han saludado con entusiasmo la aparicion de un periódico que con tanto éxito refleja los progresos de la cultura nacional. *La Academia* ofrece á sus suscritores con grandes rebajas una magnífica Revista de modas que cuenta 30 años de existencia y además costosos Suplementos. Es el periódico de la elegancia en el pensar y en el hacer; texto, grabado, papel, todo escogido.

Cada año publica dos gruesos tomos, con más de 500 grabados, algunos de gran tamaño.

Entre las mejoras del Tomo III, figura una seccion dedicada á las Artes Suntuarias, que dará á conocer las obras de los artífices tallistas, vaciadores, fundidores, armeros y demás industriales españoles. Otra consagrada á la *Exposicion de Paris*, y además publicará *Crónicas quincenales*, cuya redaccion se ha confiado á Emilio Castelar.

Se suscribe en todas las librerías, ó enviando libranza de Giro mútuo, y tambien sellos. En este caso se debe franquear la carta. Pídanse como muestra números y prospectos al Administrador de *La Academia*, Madrid, Mayor, 85.

Agenda *La Academia* á toda mira politica y espíritu de secta, es el Registro de todos los grandes acontecimientos que son historiados ó embellecidos por plumas competentes ó hábiles artistas.

Academias, Teatros, Viajes, Biografías, Revistas Científicas, Poesías, Novelas, Libros Nuevos, Inventos, Crítica, Estudios Históricos, Arqueología, Bellas Artes.

Editor, EMILIO OLIVER Y C.<sup>a</sup>—Barcelona.